

La Moneda promulga reforma de pensiones en ceremonia que incluye a expresidenta Bachelet y sin Chile Vamos

Pese al rol que tuvieron en el acuerdo por pensiones, los partidos de oposición optaron por restarse del acto aludiendo al protagonismo que tendrá la ministra del Trabajo, Jeannette Jara, eventual presidenciable del PC.

Carlos Agurto

Con una ceremonia masiva en Peñalolén, el Presidente Gabriel Boric encabezará la promulgación de la reforma de pensiones, iniciativa que crea un sistema mixto y un seguro social contributivo que permitirá aumentar las pensiones de 2.800.000 millones de personas y que incluye que casi un millón de mujeres reciba una compensación por la brecha en sus pensiones.

Se trata de una iniciativa emblema de la administración frenteamplista que el 11 de marzo entró en la recta final de su mandato y que logró ser aprobada el 29 de enero por la Cámara de Diputados tras un acuerdo entre el gobierno y Chile Vamos que gestionaron la ministra del Trabajo, Jeannette Jara (PC), y el ministro de Hacienda, Mario Marcel (PS).

Ambos secretarios de Estado serán figuras protagónicas en el acto que se realizará en el Centro Deportivo Cultural Chimkowe.

Justamente debido al rol protagónico que tendrá la ministra Jara, Chile Vamos decidió marginarse de la actividad. La coalición opositora ya había comunicado durante la semana pasada -fecha en la que sería originalmente el acto de promulgación del gobierno- que se restaría de la actividad, pese a haber sido la contraparte del oficialismo en el acuerdo. Los reparos apuntaban a que el acto terminaría siendo una instancia para elogiar y pavimentar el camino de salida de la secretaria de Estado ad portas de la definición presidencial del Partido Comunista.

Originalmente los líderes de la oposición evaluaron realizar un acto paralelo al del gobierno, pero al cierre de esta edición habían declinado esa opción.

Bachelet, la invitada especial

El despliegue del gobierno por la reforma de pensiones incluye la participación de la expresidenta Michelle Bachelet, quien en enero también estuvo en los encuentros ciudadanos que el Ejecutivo bautizó como "pensionazos".

Esta vez, sin embargo, no está contemplado que la exmandataria hable en la ceremonia.



► El Presidente Boric estará en el acto, al igual que la expresidenta Michelle Bachelet.

Con el hito de este jueves será la segunda vez en la semana en que Bachelet y Jara coinciden en una actividad pública. Ya pasó este lunes, cuando se encontraron en la Universidad de Santiago (Usach), ahí se les vio conversar y reír juntas, lo que despertó suspicacias del PPD que aún espera un gesto de la mandataria a su candidata presidencial, la exministra del Interior Carolina Tohá.

Jara sigue siendo uno de los cuadros que corren con ventaja en la interna del Partido Comunista para asumir como abanderada presidencial, aunque la competencia interna no está fácil, ya que dentro de la colecti-

vidad hay quienes defienden la idea de que el exalcalde de Recoleta Daniel Jadue pueda asumir esta tarea, aunque actualmente se encuentra con arresto domiciliario total por el caso Farmacias Populares.

Por lo mismo el clima interno se ha comenzado a tensionar, más aun cuando este mismo jueves la comisión política del PC (de la que también son parte Jara y Jadue) definirá el nombre de la carta presidencial que propondrán al pleno del comité central que sesiona este sábado.

Este jueves en el Congreso Nacional, la ministra Jara fue consultada por la promul-

gación y la posibilidad de que se convierta en abanderada presidencial. Sin embargo, mantuvo la respuesta que ha dado cada vez que se le requiere por este tema.

"Esas definiciones las hacen los partidos, en el caso como yo soy militante del Partido Comunista y esa conversación ni siquiera se ha dado. (...) Yo sé que es difícil que lo crean de la gente que está en política, yo estoy aquí para servir el país, para poder trabajar en un proyecto de izquierda, y eso lo voy a hacer desde la tarea en la que se me requiera. Actualmente mi responsabilidad como ministra del Presidente Boric me tiene comprometida, y si algo pasa después eso se tendrá que ver en ese momento, pero hoy día es solo especulación", afirmó Jara.

En todo caso, de ser nominada como candidata presidencial el sábado, Jara saldría del gabinete la próxima semana y con una ceremonia de características similares a las que tuvo la exministra del interior y actual abanderada presidencial del PPD, Carolina Tohá. Al menos así lo deslizó el domingo el Presidente Boric en Chilevisión.

"Cuando una ministra de Estado, que ha cumplido un rol relevante en el gobierno, sale para ser candidata presidencial, como sucedió en el caso de la ministra Tohá, y como eventualmente podría suceder -porque esa es una decisión que escapa a las competencias del gobierno- en el caso de la ministra Jara, me parece del todo razonable que tengan una despedida con alegría en el equipo", sostuvo Boric.

A propósito de la oposición, Jara también se refirió a las especulaciones que la han rondado y que derivaron en acciones de la derecha: "Aquí se atrasó la votación de la reforma previsional porque parte de la derecha creyó que me iba a ir de candidata al Parlamento y tuvo la imposición de postergar la votación solo con ese objetivo. Realmente eso no ocurrió y lo único que se hizo fue atrasar más una ley que es tan necesaria para los chilenos. Lo mismo se planteó cuando también se especuló que yo iba a ser biministra y que iba a asumir la Secretaría General de Gobierno, y ahora el tercer relato es que sería candidata presidencial en un debate que ni siquiera se ha dado todavía". ●